

SPECIAL La Daille LYCEENS

"LA DAILLE" BP 348/R9 67 STRASBOURG

journal de la jeunesse communiste révolutionnaire alsace

LES LYCEENS DE CONDORCET MONTRENT LA VOIE

Mercredi 24 janvier, 400 lycéens manifestent devant le Lycée Condorcet à Paris, contre la menace d'exclusion qui pèse sur l'un de leurs camarades.

Samedi 27. L'exclusion était annoncée. Motif : activité politique et syndicale à l'intérieur du lycée. Plus de 1000 lycéens se rassemblent dans l'après-midi devant Condorcet, réclamant la réintégration de leur camarade. Ils affrontent durant plus de deux heures les flics envoyés sur place de toute urgence.

Cet "incident" ne constitue pas un fait isolé venant brusquement troubler la sereine ambiance de nos lycées. Les chahuts ou les monomes, qui traduisaient déjà un confus mécontentement sous leurs aspects folkloriques, sont dépassés. Les manifestations de Condorcet vont beaucoup plus loin. Elles se sont faites aux cris de : liberté d'expression dans les lycées, non au plan Fouchet... Elles traduisent en fait une prise de conscience de plus en plus nette de la répression, directe ou sournoise, à laquelle la bourgeoisie, sa morale et ses flics, soumettent les lycéens et tous les jeunes.

Mais les problèmes spécifiques aux lycéens ne sont pas tout, et ils le savent bien. De leurs heurts avec l'administration, avec la propagande pour l'armée, ou avec les petits fascistes du coin, ils en viennent directement à des prises de position plus générales :

(suite en dernière page)

Directement touchés par la répression administrative et la mise en application du plan Fouchet, les lycéens peuvent trouver dans la Daille spéciale le moyen de définir clairement leurs problèmes, d'exprimer de manière globale et précise leurs revendications. La Daille spécial lycéens peut même devenir un instrument de lutte efficace au sein des lycées en faisant connaître les mesquineries quotidiennes de l'administration et de son arme le règlement, et les prises de position des lycéens sur toutes les questions qui les préoccupent.

En même temps qu'un instrument d'INFORMATION ET DE LUTTE, la Daille spéciale lycéens se veut un instrument de FORMATION. Ainsi paraîtront des articles de fond sur des problèmes tels que ceux de l'armée, de l'Eglise, de la famille, de la sexualité, mais aussi de la révolution vietnamienne, des guerrillas en Amérique Latine, du Black Power.

La Daille spécial lycéens peut donc devenir le journal de tous les lycéens qui veulent une réelle liberté d'expression dans les lycées, qui s'élèvent contre l'oppression sous toutes ses formes et à tous les niveaux, bref, de tous les lycéens qui sont prêts à se battre.

Tu peux nous envoyer des articles, des échos sur ce qui se passe dans ton lycée. Si tu as des critiques à formuler, si tu veux entrer en contact avec nous, écris à : LA DAILLE, BP 348/R9 67 Strasbourg.

Daille = sorte de petite faucille servant à couper les mauvaises herbes à la racine.

supplément gratuit à La Daille -

LISEZ AVANT-GARDE - JEUNESSE BP 39-16 Paris
journal national de la J.C.R.
I F le n° - II F abonnements - I9 F sous pli fermé -

FNL VAINCRA !

Mercredi 31 janvier, au début de la fête du Têt, offensive générale du Front National de Libération sur tout le Sud-Vietnam. Alors que les américains s'attendent à une grande bataille autour de Khe-Sanh et y concentrent leurs troupes, le FNL occupe les principales villes du pays: Kontum, Pleiku, Dan-Me-Thuet, My-Tho, Dalat et surtout Hué, ancienne capitale de l'Annam, et Saïgon.

La première leçon des combats, c'est que les américains ne "contrôlent" pas grand'chose au Vietnam, même pas leur propre ambassade ! Ils évacuent des bases et sont débordés de toutes parts. Le colosse armé est en train de se faire battre. Comment soutenir encore, dans ces conditions, qu'une poignée d'agitateurs, les "vietcongs", appuyés par des bataillons infiltrés du Nord, "lave les cerveaux" et terrorise la masse des "bons" civils vietnamiens ? Dans les combats actuels, cette subtile distinction s'effondre: le FNL et le peuple vietnamien ne font qu'un. La population urbaine ne soutient pas simplement les maquisards, elle est actuellement en train de s'organiser en milices armées. Où sont les vietnamiens "fidèles" lorsque les américains en sont réduits à bombarder Hué et Saïgon comme Ho-nai et Haïphong ? L'opinion américaine se trouve brutalement confrontée à une réalité qu'on voulait lui cacher: les troupes US se battent au Vietnam contre tout un peuple.

Thieu a préféré prendre des vacances sur les Hauts Plateaux. La vérité, c'est que le pouvoir populaire du Front est le seul pouvoir viable en dehors des forces de répression extérieures de l'impérialisme. Même si les américains reprennent quelques collines ou quelques patés de maisons, rien ne pourra modifier cette vérité fondamentale: le pouvoir réel appartient au Front National de Libération. Le FNL a redonné la terre aux paysans, a

libéré l'essentiel du pays, a reconstruit une administration, des écoles, des hôpitaux clandestins, organise le ravitaillement. Il fait la preuve actuellement de ses capacités à prendre le pouvoir dans les villes.

Les américains ne se battent pas contre les chinois ou contre les nord-vietnamiens, mais contre toute la population locale. Raser le Nord socialiste n'est qu'une fuite en avant, car il leur faudrait raser pareillement le Sud et demain le Laos, la Thaïlande, la Colombie, la Bolivie, le Guatemala, l'Angola, etc... L'IMPERIALISME C'EST LA GUERRE, GUERRE A L'IMPERIALISME !

Nous affirmons avec les combattants vietnamiens le droit des peuples à la libération nationale et à l'émancipation sociale. Il n'y a pas d'autre solution que la victoire du Front National de Libération, sur la base de :

- l'arrêt des bombardements sur le Nord
- la reconnaissance du FNL comme seul représentant authentique du peuple vietnamien au Sud
- le retrait sans condition des troupes US.

La propagande officielle (radio, Derniers Mensonges d'Alsace...) essaie de minimiser l'échec US, pleure sur le "problème humain" de tous ces morts, en rend responsable les "vietcongs" qu'elle sépare soigneusement du reste de la population (sauf pour compter les cadavres). Mais elle ne dit jamais que s'il y a des morts, c'est parce qu'il y a au Vietnam quelqu'un qui n'a rien à y faire: l'impérialisme américain. Dans de nombreux lycées, des jeunes se sont levés face à cette hypocrisie officielle et ont constitué des comités Vietnam pour soutenir la lutte du peuple vietnamien.

Si les activités de comité Vietnam Lycéens t'intéressent, écris à LA DAILLE.

TOUS A BERLIN !

A Berlin, les 17 et 18 février aura lieu une grande manifestation internationale organisée par la Conférence de Bruxelles. Le Bureau exécutif de la Conférence qui vient de se réunir à Francfort le 30 décembre lance l'appel suivant :

La lutte du peuple vietnamien est fondamentalement pour le mouvement ouvrier une confrontation décisive entre la révolution internationale et la contre-révolution. L'impérialisme essaye désespérément d'annihiler tout mouvement révolutionnaire grâce à ses alliances internationales telles que l'OTAN et l'OTASE.

La victoire du peuple vietnamien doit constituer un grand encouragement pour tous les mouvements révolutionnaires qui aujourd'hui combattent l'impérialisme et ses complices. Le devoir de tout révolutionnaire, c'est de ne pas réclamer une paix de compromis au profit de l'impérialisme, mais de travailler de toutes ses forces pour la victoire de la révolution vietnamienne.

L'impérialisme cherche, par ses opérations offensives au Vietnam, en Amérique Latine, ses manœuvres en Grèce avec ses généraux, de changer le rapport de forces internationales en sa faveur. Son but est de mettre un terme au développement de la révolution mondiale et d'attenter aux conquêtes du mouvement ouvrier.

Le devoir des organisations de jeunes révolutionnaires dans le monde est d'attaquer l'impérialisme partout où il peut l'être, par tous les moyens, de manière à affaiblir la contre-révolution internationale.

L'OLAS a proposé une stratégie de lutte armée en Amérique Latine. L'OLAS représente une aide fondamentale à la révolution vietnamienne et à tous ceux qui s'opposent à l'impérialisme et qui n'ont pas abandonné l'objectif de la révolution socialiste mondiale.

Cette stratégie trouve son expression dans les paroles de Guevara: "créons deux trois, plusieurs Vietnam !", conception qui renoue avec l'internationalisme prolétarien.

L'agression américaine au Vietnam concerne directement la classe ouvrière en Europe. L'Amérique souhaite que l'Europe se tienne tranquille pendant qu'elle mène ailleurs ses guerres contre-révolutionnaires, mais pour nous, l'Europe constitue un champ de bataille décisif dans la lutte anti-impérialiste et anti-capitaliste.

Le mouvement ouvrier européen et la jeunesse socialiste d'avant-garde ont aujourd'hui devant eux un devoir d'importance internationale. Les objectifs actuels de combat sont :

1) la lutte contre le pacte atlantique et l'OTAN;

2) l'intensification de la lutte des classes, qui passe par un refus de toutes les formes d'intégration du mouvement ouvrier et qui doit tendre à poser le problème de la conquête du pouvoir;

3) la contestation de l'idéologie social-démocrate qui se fait complice de l'impérialisme et tente de neutraliser le mouvement ouvrier.

Toutes les organisations qui ont décidé de lutter contre l'impérialisme doivent former un front unique pour arriver à la victoire finale de la révolution vietnamienne. Dans ce but, ces organisations ont décidé un meeting international et une manifestation à Berlin Ouest pour les 17 et 18 février.

Les organisations soussignées appellent toutes les organisations de jeunesse, d'accord avec cet appel, à participer à la manifestation et au meeting de Berlin.

Fédération Nationale des Jeunes Gardes Socialistes (Belg.) - Féd. des Etudiants Socialistes de Belgique - Etudiants Socialistes Unifiés (Fr.) - Jeunesse Communiste Révolutionnaire (Fr.) - Vietnam Solidarity Campaign (Youth Section) (Gr. Bret.) - Rebel (Gr. Bret.) - Socialistisk Ungdoms Forum (Danemark) - FGS (PSIUP) (Italie) - Falce Martello (Italie) - Politioia (Pays-Bas) - Socialistische Jeugd (P.-Bas) - Sozialistischer Deutscher Studenten Bund (All. Féd.) - Falken (All. Féd.) - Irish Association of Labour (Irlande).

LYCEES OU CASERNES ?

Chacun sait que toute propagande politique, sous quelque forme que ce soit, est absolument interdite dans les lycées. Mais est-ce de la propagande qu'une objective et innocente conférence sur l'Armée Française, moderne et efficace, et les magnifiques carrières qu'elle offre aux jeunes? Avec, à l'appui, un bon film bien accrocheur, de l'hélicoptère et du char en veux-tu en voilà.

Quoi qu'il en soit, l'annonce de cette conférence aux lycéens de Fustal n'a pas semblé les enthousiasmer tellement, (sûrement un de ces étranges préjugés), et on n'attendait pas un public très fourmillant.

Mais de quoi aurait eu l'air Monsieur le Proviseur avec trois pelés et quatre tons devant les types galonnés? Il a donc envoyé le surgé désigner dix "volontaires" par classe, avec des sanctions prévues pour les absents éventuels.

La salle fut pleine et la conférence très réussie.

On dira encore que les jeunes ont la hantise du Service Militaire!

(suite de la première page)

- soutien aux luttes anti-impérialistes à travers le monde (succès des comités Vietnam lycéens, des meetings Amérique Latine ou Black Power)
- soutien aux luttes ouvrières ou étudiantes (participation de lycéens aux manifestations contre les ordonnances ou le plan Fouchet, dont ils font les frais)

Les manifestations de Condorcet ont fait éclater au grand jour le mécontentement général des lycéens et leur conscience politique grandissante.

Ce n'est qu'un début.

LIBERTE D'EXPRESSION DANS LES LYCEES !

NON AU PLAN FOUCHET !

Si tu veux obtenir régulièrement la Daille spécial Lycéens, écris-nous, nous te l'enverrons sous pli fermé.

LES CURES FONT LA LOI

L'une des constantes de la politique gaulliste en matière d'enseignement est d'y laisser une grande place aux curés. La séparation de l'Eglise et de l'Etat, la laïcité de l'École sont plus que jamais une mystification (loi Debré qui paye les professeurs de l'enseignement privé). L'une des dernières manifestations de cette politique est la récente circulaire ministérielle dont le résultat concret est de donner aux curés le droit de choisir leurs heures de cours, alors que souvent les professeurs eux-mêmes ne peuvent pas le faire. Bref, c'est le système réactionnaire de l'Alsace-Lorraine qui est étendu à tout le pays. Les curés sont donc considérés comme des professeurs à part entière. Il est vrai que les professeurs en question sont souvent de vrais curés, mais ce n'est pas une raison.

LES CURES HORS DES LYCEES !

LISEZ

LA DAILLE

mensuel de la jeunesse communiste révolutionnaire d'Alsace,

prix : 30 cts

abonnement: 3 F

même si l'administration n'a pas prévu de papier pour les w-c des élèves, ne laisse pas se perdre irrémédiablement cette feuille - fais comme ceux qui la distribuent: fais la passer sans te faire prendre - abandonnes-en des exemplaires sur les tables, laisses-en traîner dans les endroits fréquentés.

la Daille

SPECIAL
ETUDIANT

"LA DAILLE" BP 348/R9 67 STRASBOURG

journal de la jeunesse communiste révolutionnaire alsace

Judi soir, un vent nouveau a soufflé sur la faculté des Lettres. L'Office du Tourisme Américain, instrument de pénétration idéologique et culturel de l'impérialisme américain (récemment dénoncé à la conférence de l'OLAS et au Congrès culturel de La Havane) organisa une soirée intitulée "Visitez les Etats Unis" Le consul des USA présidait. Manifestation "commerciale et non politique" souffla un organisateur. Même si cette nuance n'était pas fallacieuse, elle ne cadre pas, de toute façon, avec la "neutralité" officielle de l'université. Distinction fausse quand on sait que l'office en question fait partie de ce vaste réseau mondial de propagande qui diffuse cette image mystificatrice des USA = le grand paradis sur terre, le pays de la Liberté le système économique et social où les rêves des hommes deviennent réalité, enfin, le modèle pour toute l'humanité...

A cette soirée, à côté de pépés, de mémés et d'étudiants, la plupart touristes de l'imaginaire (les uns trop vieux, les autres trop miteux), s'était rendue une centaine d'étudiants indignés par l'invasion de plus en plus visible en face des marchands et des commerçants les plus divers, par la distillation incessante de l'idéologie bourgeoise dans les différents enseignements.

Pourquoi les représentants du gouvernement américain auraient-ils le droit à la parole à l'université, alors que les étudiants ne l'ont jamais ? Le silence est imposé à ces derniers d'autant plus qu'ils veulent exprimer ce qui va à l'en

Contre des prises de position politiques, explicites de la part des profs les plus réactionnaires et des prises de position implicites qui se cachent sous l'apolitisme traditionnel (c'est ainsi que l'an dernier une soirée d'information sur la guerre du Vietnam a été interdite dans les locaux universitaires). Ces étudiants ont démystifié jeudi soir la pseudo neutralité de l'université.

Avant que le consul puisse prendre la parole, une dizaine d'étudiants s'emparent de la tribune et y installent le drapeau du FNL; d'autres bloquent les sorties, ils expliquent pourquoi ils doivent intervenir de façon brutale: pour se donner les moyens de s'exprimer. Un étudiant brosse le portrait d'une "Amérique terre de rêve" très différente de celle des organisateurs officiels de la soirée. L'Amérique des trusts, des exploités, des nègres, des ghettos, l'Amérique de la Central Intel-

LISEZ

AVANT - GARDE

JEUNESSE

JOURNAL NATIONAL DE LA J.C.R.

I F le n°

II F abonnements

III F sous pli fermé

LIBERTÉ Agency; l'Amérique qui renverse ceux qui parlent de réforme agraire, l'Amérique qui fait la guerre au Vietnam...

Plus tard, l'arrivée des représentants de l'ordre devait démontrer une fois de plus qu'il n'y a pas de liberté d'expression, et que cette absence de liberté est protégée par l'Etat et ses corps administratifs

Ils sont de plus en plus nombreux, ceux qui ont conscience que l'université n'est qu'un instrument parmi d'autres (presse, télévision, etc...) d'une mise en condition idéologique qui vise à faire d'eux les boeufs dociles de la "société d'abondance". Ils sont prêts à s'opposer par tous les moyens à leur intégration. Leur opposition se manifeste, dans la violence s'il le faut, notamment par une contre-propagande permanente diffusée dans le temple-même de l'idéologie qu'ils enseveliront.

LE CHOMAGE ET LES JEUNES

Le chômage que le patronat souhaitait depuis des années pour faire pression sur les salaires est apparu et commence à prendre des proportions qui inquiètent les pouvoirs publics eux-mêmes. C'est pourquoi le gouvernement a lancé une grande campagne que l'on pourrait intituler: "le chômage oui bien sûr! mais...". En Italie, il y a 1,2 million de chômeurs il y a les ordonnances sur l'emploi, Monsieur Chirac prépare un plan. Pour cette campagne tous les moyens sont bons, de la grande presse, de la télévision aux tournées provinciales du Ministre du Chômage Monsieur Chirac.

Il y a actuellement entre 400 000 et 450 000 chômeurs, si l'on ne compte que les chômeurs déclarés. Parmi ceux-ci, 50 000 sont secourus par l'Etat, 70 000 par les ASSEDIC. En fait, beaucoup moins puisque beaucoup de chômeurs cumulent les deux subventions. Mais le chiffre de 450 000 est encore loin de la réalité si l'on tient compte qu'il ne fait mention que du chômage apparent, déclaré. A côté

de celui-ci existe un chômage déguisé, portant sur les jeunes, les femmes et les vieux: 200 à 300 000 que la conjoncture et la faiblesse de la capacité d'emploi empêche de se porter demandeur. A cela il faut ajouter dans de nombreuses industries un chômage partiel touchant 700 à 800 000 salariés (ouvriers ne travaillant pas à plein temps).

Une des couches les plus touchées par le chômage, ce sont les jeunes (100 000 moins de 25 ans sur les 450 000 chômeurs) En Alsace, le problème de l'emploi se pose pour les jeunes de façon particulièrement aiguë, obligeant nombre d'entre eux à aller travailler à l'étranger (en Allemagne ou en Suisse), et encore, ils ne trouvent plus toujours du travail dans ces pays. La situation est devenue particulièrement tragique pour certains: dans le bassin de potasse, de moins en moins de jeunes peuvent espérer succéder à leurs pères; dans le textile, tour à tour, tous les ateliers de la région ferment leurs portes.

Heureusement, le Ministre du Chômage Monsieur Chirac, s'occupe des jeunes. Pour cela il a préconisé un certain nombre de solutions qui à son avis, si elles ne peuvent résoudre immédiatement les problèmes qui se posent aux jeunes, doivent les apaiser quant à leur avenir. Pour le gouvernement, il n'y a évidemment pas de chômage, mais un "problème de l'emploi de la jeunesse". Il devrait être résolu grâce à "une plus grande information des jeunes"; en attirant les jeunes vers la formation professionnelle; par l'ouverture d'un bureau de l'Agence Nationale de l'Emploi dans chaque département; en incitant les entreprises à se rajeunir par un système de pré-retraite aux travailleurs âgés devant permettre l'embauche des jeunes; en déplaçant les jeunes dans les régions où il y a des possibilités.

En fait, ces différentes solutions sont purement démagogiques, car lorsqu'il y a du chômage, ce sont toujours les moins qualifiés qui sont touchés les premiers. Un volan de chômage de 600 000 personnes est prévu pour la fin du V^e Plan; à cette époque, un français actif

(suite en dernière page)

DE LA PROSTITUTION DE L'AFGES ET DE SES MAQUEREUX...

Le 23 janvier 1968 aura lieu l'élection du nouveau bureau de l'AFGES (Association des Etudiants de Strasbourg). L'AFGES était jusqu'à présent la structure locale de l'UNEF, c'est-à-dire qu'elle menait des luttes, contre la guerre d'Algérie, contre le Plan Fouchet, pour une Université démocratique... Profitant des événements dus à l'action des situationnistes, le pouvoir orchestre une action judiciaire par l'intermédiaire de la France la plus réactionnaire du milieu étudiant, les amicales "majos" (Droit, Médecine...) Après une mise sous tutelle judiciaire d'un an, il a obtenu la remise en cause des anciens statuts. Désormais, l'AFGES est élue sur carte d'étudiant et non plus sur carte UNEF.

L'administration gaulliste passe maintenant à la 2^e phase de son offensive: l'intégration directe de cette organisation étudiante qui depuis 1958 est un obstacle incontestable à sa politique à l'université. Ses domestiques "majos" qui étaient dans toute l'"affaire" pleins de scrupules démocratiques et ne cessaient d'évoquer la "représentation de tous les étudiants", se retranchent brusquement derrière des arguments formels pour refuser de porter le débat devant tous les étudiants. Si ces gens prétendent nous présenter, qu'ils aient le courage de présenter publiquement un programme et de se défendre devant une assemblée générale. Mais non, les élections vont se faire en conclave, en conseil d'administration de professionnels de la représentation étudiante.

Dans les élections d'une telle association de valets de l'administration, il ne peut s'agir pour les étudiants que de choisir ceux qui les bernent le mieux

et qui seront la courroie de transmission du pouvoir à l'Université.

Nous ne compterons pas comme les "majos" le nombre de voix d'amicales et de délégués permettant de conquérir les meilleures places dans une AFGES domestiquée. Une organisation étudiante doit être une organisation de combat.

Inspiré par les grands industriels, le gouvernement met en place actuellement le Plan Fouchet à l'Université, partie intégrante d'une politique globale de l'emploi et de la formation professionnelle (cf. le V^e Plan): il s'agit de former rapidement les cadres moyens dont a besoin l'industrie, en les séparant soigneusement d'une "élite" soignée aux petits oignons. Le problème des barrages sélectifs, des cloisons, des débouchés à l'Université n'est pas à séparer de celui de la sélection à 11 ans, à l'entrée en seconde, du statut de l'apprentissage, etc... Ceci forme un tout pour le patronat. Nous refusons donc de négocier avec le pouvoir un petit coin au chaud dans la nouvelle réforme, comme le font les "majos" et tous les réactionnaires. L'organisation étudiante doit se solidariser avec les luttes ouvrières contre la politique du patronat en matière d'emploi et de formation professionnelle.

La subtilité des "majos" est de se réclamer de l'UNEF, ce qui correspond pour le pouvoir à l'espoir de la contrôler; après l'échec de l'expérience FNEF (tentative pour créer une rivale gouvernementale à l'UNEF). Mais la véritable UNEF, ce sont les militants qui ont animé la grève du 13 décembre en Lettres et en CPESH, les 300 manifestants du même jour les étudiants qui se regroupent actuellement dans les amphithéâtres, sur une base de combat.

NON A L'INTEGRATION DE L'UNEF !

NON AU PLAN FOUCHET ! NON AUX ORDONNANCES !

LA JCR APPELLE TOUS LES ETUDIANTS A RECONSTRUIRE L'UNEF DANS LA LUTTE !

(suite de la deuxième page)

sur deux aura moins de 25 ans. En ce qui concerne la qualification, actuellement, un jeune sur deux ne trouve pas de place dans les centres d'apprentissage, 37 % des jeunes ayant fait un apprentissage ~~x~~ désirent changer de métier, 25 % ne trouvent pas d'emploi dans la branche qu'ils ont apprise. Ce qui veut dire que de nombreux jeunes sont condamnés à rester chômeurs ou être manoeuvres toute leur vie, et ce ne sera pas la réforme Fouchet fondée sur la généralisation de ce système, c'est-à-dire sur l'élimination et la sous-qualification, qui apportera un remède.

Si les jeunes sont au premier rang des victimes, des exploités, ils sont aussi au premier rang du combat et prêts à montrer à la bourgeoisie qu'on impose pas impunément aux jeunes d'aujourd'hui d'entrer dans la vie en chômeurs, en parias. Partout ils sont à l'avant-garde des luttes, justifiant l'opinion de Liebknecht: "la jeunesse est la flamme de la révolution".

Monsieur Chirac, Ministre du Chômage donnera mardi 16 à 20 H 45 dans la grande salle de l'Aubette une conférence publique sur le problème de l'emploi.

Espérons que cette étape de son tour de France sera marquée par les mêmes manifestations de désapprobation que celles qui l'ont partout accompagné.

L'OTAN s'oppose aux agressions menées par les USA et leurs alliés contre le mouvement révolutionnaire. La lutte contre l'OTAN est liée à la lutte pour le désarmement unilatéral de notre bourgeoisie. Il est faux de mettre sur le même plan l'OTAN, pacte d'agression, et le pacte de Varsovie, fondé en 1955 contre le réarmement de l'Allemagne de l'Ouest. Le pacte de l'OTAN doit être renouvelé en 1969. Cela fournit l'occasion de poser dès maintenant le problème du retrait de l'Alliance.

HALTE A L'AGRESSION AMERICAINE AU VIETNAM ! A BAS L'OTAN ! A BAS LA DEMAGOGIE GAULLISTE : LA FRANCE HORS DE L'ALLIANCE ATLANTIQUE !

(départ collectif en car depuis Strasbourg)
pour tout renseignement, écrire à "LA DAILLE" - BP 348/R9 67 Strasbourg.

BERLIN 17 - 18 FEVRIER

Les 17 et 18 fév 1968, dans le secteur américain de Berlin aura lieu une manifestation internationale contre l'agression US au Vietnam et contre l'OTAN; convoquée par la Conférence de Bruxelles qui réunit les organisations de jeunesse d'avant-garde d'Europe Occidentale. Celles-ci ont jugé nécessaire une coordination internationale du soutien à la révolution vietnamienne. Le Vietnam est actuellement la clef de la situation mondiale, une épreuve de force décisive de l'impérialisme US contre la révolution coloniale et le mouvement ouvrier tout entier. La victoire du FNL et de la RDV encouragerait vivement les mouvements révolutionnaires dans le monde; c'est pourquoi nous luttons pour cette victoire et non pour une paix de compromis. Au contraire, la victoire de l'impérialisme américain serait le début d'une offensive contre-révolutionnaire qui toucherait les pays les plus exposés: Chine, Corée, Cuba. Les organisations de la jeunesse d'avant-garde soutiennent donc la lutte du peuple vietnamien sur la base des 4 et 5 points en vue de la victoire finale et luttent pour un front unique antiimpérialiste. A l'escalade impérialiste, il faut opposer l'escalade de la lutte antiimpérialiste.

En Europe occidentale, cela implique la lutte contre le pouvoir capitaliste et en premier lieu contre l'OTAN. Ce pacte militaire et politique a été conclu en 1949 pour empêcher tout changement dans le rapport des classes en Europe et pour renforcer le potentiel d'agression contre le camp socialiste. La France est sortie du pacte militaire de l'OTAN tout en restant dans l'Alliance Atlantique en raison du changement du rapport de forces entre les USA et les autres pays capitalistes depuis la dernière guerre.

Etant donné les liens entre l'OTAN, l'OTASE et le CENTO, toute lutte contre

TOUS A BERLIN !